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　天野貞祐先生	生誕 140 年を記念し、獨協
学園史資料センター（獨協大学内）では特別
展示を 9月 30日まで開催しています。

天野貞祐展が開催されています
於：獨協歴史ギャラリー（獨協大学内）

【獨協学園史資料センター】
開館時間：10:00～16:45
休館日   ：土・日・祝日・休校日
☎ 048-946-2800
天野貞祐記念館 １Ｆ

獨協歴史ギャラリー

天野貞祐記念館 １F
獨協歴史ギャラリー
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14	:	30	 受付開始
15	:	00 ～ 15	:	50	 【総会前特別講演会】

16	:	00 ～ 17	:	00	 【総　会】　

18	:	00	 受付開始　

18	:	30	～	20	:	30		 【親睦会】		椿山荘		～ホテル棟 1階	ボールルーム～
＜会 費＞ 会場受付にてお支払いください

昭和 42 年以前の卒業生 …………… ご招待
昭和 43 年～平成 31 年の卒業生 5,000 円
令和２年～令和５年の卒業生 …… 2,000 円
令和６年の卒業生 …………………… ご招待
同伴者 ……………………………… 3,000 円

日 時 ： 令和 6 年 6 月 15 日（土曜日）
場 所 ： 獨協中学高等学校 ２F 会議室
　 　　親睦会場は 椿山荘 ホテル棟 1 階 ボールルーム

令和 ６ 年度　総会・講演会・親睦会 開催のご案内

【	演		題	】：	「知っておきたい心臓の病気」
　　　　　　～	心房細動と不整脈の診断と治療	～

【	演		者	】：	須
す

賀
が

幾
ちかし

  （昭和59年卒）

総会前特別講演会

1984年3月 獨協高等学校卒業
1984年4月 埼玉医科大学入学
1990年3月 埼玉医科大学卒業
1990年6月 埼玉医科大学第二内科学教室

（循環器・呼吸器・腎臓・リウマチ膠原病・
東洋医学）入局

1995年4月 埼玉医科大学第二内科学教室（循環器部門）
1998年5月 平成12年6月 米国・Mayo Clinic,
 Mayo Graduate School of Medicine
 循環器部門リサーチフェロー
2002年3月 埼玉医科大学循環器内科講師
2007年4月 埼玉医科大学国際医療センター心臓内科講師・
 同総合医療センター心臓内科講師兼担

2008年4月 自治医科大学附属さいたま医療センター
 循環器科講師
2008年4月 埼玉医科大学国際医療センター心臓内科
 客員講師
2013年8月 自治医科大学附属さいたま医療センター
 非常勤講師・非常勤医師
2015年8月 医療法人須賀医院院長

● 一般社団法人大宮医師会大宮内科医会幹事
● 埼玉県国民健康保険連合会診療報酬審査委員
● 一般社団法人大宮医師会理事（保険担当）
● 社会医療法人さいたま市民医療センター

 地域医療推進委員会委員
● 一般社団法人埼玉県医師会予備代議員
● 社会医療法人さいたま市民医療センター評議員
● 大宮医師会メディカルセンター運営委員会委員
● 一般社団法人埼玉県医師会代議員

須賀医院ホームページ 須賀医院  地図
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第 1 号議案：令和５年度事業報告の件
【概　況】
　新型コロナウイルス感染症拡大防止策を学校と協力し継続
した。通常総会及び総会前特別講演会を実施した。椿山荘に
於ける親睦会を再開した。アルカディアに於ける年 2回の
幹事会を開催。獨協祭は創立 140周年にちなんで獨逸学協
会の設立に尽力した北白川宮及び品川弥次郎と歴代校長を紹
介した。また、10月 14日に開催された創立 140周年祝賀
行事に執行役員等が参加した。第 10回ＯＢ講演会を令和 6
年 2月 17日（土）に開催した。例年同様卒業生に記念品を
贈呈し、図書館に図書費 20万円を寄附した。財務拡充のた
めの寄附金募集に賛同頂き、200 万円を上回る寄附金が計
上された。また、卒業時に納付をお願いしている新卒同窓会
費（1万円／４年間）は62万円となった。
＜開催した活動＞
	 1 月	21 日	 総務委員会（母校開催）
	 4 月	15 日	 常任幹事会（母校開催）
	 5 月	13 日	 幹事会（アルカディア市ヶ谷開催）
	 6 月	 3 日	 総務委員会（母校開催）
	 6 月	17 日	 総会（母校開催）
	 7 月	22 日	 総務委員会（母校開催）
	 9 月	30 日	 総務委員会（母校開催）
	 10 月	21 日	 常任幹事会（母校開催）　
	 11 月	11 日	 幹事会 ( アルカディア市ヶ谷開催 )

第 2 号議案：令和５年度収支決算の件
【収	入】	(	¥15,451,504	)

①	一般会費		 ¥	5,260,000
②	入会金	 ¥	6,480,000
③	新卒会費	 ¥	620,000
④	寄附金	 ¥	2,565,000
⑤	広告掲載	 ¥	360,000

【支	出】	(	¥22,984,005	)
①	事業費	 	¥	19,904,327

（	内	会報費／		¥	2,493,590	）
（	内 140周年奨学寄附金／	¥10,000,000	）
②	事務費	 	¥3,079,678

【収支差額】	(	¥	－7,532,501	)

第３号議案：次期会長、監事候補について
　前年に独協通信101号 20ページにて次期会長、監事候補
の募集を公示しました。その結果、立候補締め切り日の令和
6年 3月 15日までに会長候補として昭和 46年卒竹内文生
のみが立候補の届け出をしました。なお、監事については立
候補者がありませんでした。そこで令和6年 4月 20日に開
催された常任幹事会において会長として竹内文生を会長候補
とすることに決定しました。また、監事については現会長木
原正義及び現幹事長沖山秀司に監事候補者としてお願いする
ことに決定しました。また、会則第 7条役員の選任により
会長候補者から副会長として昭和 58年卒後藤典彦、幹事長
として昭和 63年卒行川恭央の推薦がありましたので総会に
以下の通り役員人事案として上程することになりました。

＜次期役員人事案＞
会　長　竹内文生（昭和 46年卒）
監　事　木原正義（昭和 47年卒）、沖山秀司（昭和 49年卒）
副会長　後藤典彦（昭和 58年卒）
幹事長　行川恭央（昭和 63年卒）
　なお、その他の役員は幹事会の承認事項となります。

第４号議案：令和６年度事業計画案の件
【概　況】
　低迷している会費納入率を引き上げるため、電子媒体に
よる情報発信及び独協通信に自動引落による納付案内を継
続する。

【獨協祭への参加】
　9月開催予定の獨協祭に展示参加する。
　展示テーマは「天野貞祐先生生誕 140 周年」

【クラス会等への支援】
　人数に応じて増額した補助金を継続する。

【寄附金】
　寄附金を納入頂いた際、速やかに感謝状を発行し、御礼
品の贈呈（金額によって）を検討する。

【支部会（仮称）】
　首都圏以外に在住する同窓生について、その地域に於け
る親睦会開催を応援する。

【講演会の開催】
　第 11回ＯＢ講演会（中３・高１～２を対象としたＯＢに
よる講演会）を実施する。（令和 7年 2月 15日）

【ＯＢ会活動の広報支援】
　獨協祭にて、ＯＢ会の活動を紹介する。独協通信にてＯＢ
会を紹介するページを継続する。

【コスト削減】
　更なる財務健全化のため、支出金額の見直しを継続する。

第５号議案：令和６年度収支予算案の件
【概　況】
　総会後親睦会、クラス会ＯＢ会等の活動再開に対応した予
算を設定する。また、会報発送費の値上りに対処しなけれ
ばならない。増大が見込まれる支出のなか、一般会費納入
額の拡大を図る必要が一層高まってきた。

①	更なるコスト削減
②	独協通信有料ページのＰＲ
③	会費自動引き落とし手続きの利用促進
④	財務拡充寄附金の継続

令和 6 年度 通常総会 議案書
開	催	日	：令和6年 6月 15日 (土 )		
≪　総　会　付　議　事　項　≫

第１号議案	：	令和５年度事業報告の件　
第２号議案	：	令和５年度収支決算の件　
第３号議案	：次期会長、監事候補について

第４号議案	：令和６年度事業計画案の件
第５号議案	：令和６年度収支予算案の件
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2023年度 収支決算書  及び  2024年度予算案
（2023年4月1日～2024年3月31日）

収入の部 （単位：円）
科			　　目 2023 年度予算額 2023 年度決算額 予算進捗率 2024 年度予算額 摘　　　要

入 	 	 会 	 	 金 6,300,000 6,480,000 102.9% 6,300,000 3 万円× 216 名（新入生）
一　 般　 会 	 	 費 5,300,000 5,260,000 99.2% 5,300,000
新　 卒　 会　 費 1,000,000 620,000 62.0% 1,200,000
寄 	 	 付 	 	 金 2,100,000 2,565,000 122.1% 2,600,000
（内訳）財務拡充寄付 (2,050,000) (2,558,000) 124.8% (2,550,000)

スマイルボックス (30,000) 0.0% (30,000)
グッズ協賛寄附 (20,000) (7,000) 35.0% (20,000) タイピン、カフス、ポロシャツ等

事 	 	 業 	 	 収 	 	 入 0 166,000 0
（内訳）懇親会会費 0 (160,000) 0

協　賛　金 0 (6,000) 0
広 告 掲 載 費 300,000	 360,000 120.0% 300,000	
資 産 運 用 収 入 0 4 0 利息等
雑 収 入 0 500

合		　　		計 15,000,000 15,451,504 103.0% 15,700,000

支出の部
科				　　目 2023 年度予算額 2023 年度決算額 予算進捗率 2024 年度予算額 摘　　　要

事　業　費　合　計　（Ａ） 10,460,000 19,904,327 190.3% 12,420,000
(1) 総　会　費 2,500,000 2,331,750 93.3% 2,500,000 総会、懇親会費
(2) 会　報　費 3,000,000 2,493,590 83.1% 2,600,000
(3) 事業通信費 3,200,000 3,160,962 98.8% 5,120,000 会報発送費等 (送料値上84円→140円 )
(4) ＯＢ会補助費 250,000 590,000 236.0% 600,000 クラス会補助金↑
(5) 学校補助費 800,000 826,934 103.4% 750,000
（内訳）卒業生記念品費 (400,000) (326,934) 81.7% (350,000)

　図　書　費 (200,000) (200,000) 100.0% (200,000)
　学友会補助 (200,000) (300,000) 150.0% (200,000)

(6) ホームページ費 60,000 177,936 296.6% 150,000
(7) 獨協祭参加費 200,000 108,435 54.2% 250,000 天野先生講演 CD作成８万円含む
(8) その他事業費 200,000 0 0.0% 200,000
(9) 奨学金基金への寄付金 10,000,000
(10) 慶　弔　費 100,000 60,000 60.0% 100,000
(11) 渉　外　費 150,000 154,720 103.1% 150,000
事　務　費　合　計　（Ｂ） 3,654,000 3,079,678 84.3% 3,154,000
(1) 事務運営費 1,350,000	 988,791	 73.2% 1,000,000	
(2) 管　理　費 1,100,000	 1,077,500	 98.0% 1,100,000	 人件費、家賃
(3) 会　議　費 300,000	 330,968	 110.3% 350,000	 アルカディア市ヶ谷
(4) 旅費交通費 500,000	 296,176	 59.2% 300,000	
(5) 名簿管理費 374,000	 374,000	 100.0% 374,000	
(6) 雑　　　費 30,000	 12,243	 40.8% 30,000	
予　　　備　　　費　（Ｃ） 350,000	 0	 0.0% 0	
小　　　計　（Ａ＋Ｂ＋Ｃ） 14,464,000 22,984,005 158.9% 15,574,000
当	 期	 収	 支	 差	 額 536,000 －7,532,501 126,000

合		　　		計 15,000,000 15,451,504 103.0% 15,700,000

積立金の部
期 首 積 立 額 84,981,350 84,981,350 100.0% 77,448,849
当 期 収 支 差 額 536,000 －7,532,501 126,000
期 末 積 立 額 85,517,350 77,448,849 90.6% 77,574,849

貸 借 対 照 表
2024年3月31日現在　　　　（単位：円）

【資産の部】

現預金	 77,513,849

【負債の部】	
　前受金	 65,000

（会費前払い 2名分）
【積立金の部】
（基本財産）	
　基本金	 24,000,000
（運用財産）	
　事業積立金	
　　一般事業積立金	 60,981,350

収支差額金	 －7,532,501

	 77,513,849 	 77,513,849

収支差額金処分案
次のとおり、全額一般事業積立金に繰入のこととしたい。

基 本 金 24,000,000

一般事業積立金 60,981,350

（当期収支差額金） （7,532,501）

合 計	 77,448,849
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　今年も椿山荘の河津桜が鮮やかな桃色に咲き誇る 3
月 10 日、高校 3年生 192 名が本校を巣立って行っ
た。その 1週間後には中学 3年生諸君が卒業式を迎
え、中高一貫校ではあるが一つの大きな区切りを経
て、気持ちも新たに高校生として一歩を踏み出そうと
している。中学、高校共に卒業式は門出であると共に、
慣れ親しんだ生徒との別れでもある。毎年生徒諸君
との様々な関わりを思い出しては感慨深く式典に臨
んでいるが、中でも生徒代表が述べる卒業の言葉を
聞くと、教員であることのありがたさ、今預かって
いる生徒に対する責任感を再認識させられる。立派
に成長した彼らは、関わった全ての人々への感謝を、

そして本校で過ごした日々の素晴らしさを心を込め
て述べてくれる。自分の成長が、温かな周囲の人々や、
恵まれた環境によって成し遂げられたものであるこ
とを理解している、「社会の優等生」に成長した獨協
生を誇りに思うのは、私だけではないだろう。
　さて、高校 3年生諸君が臨んだ 2024 年度大学入
試は、新課程入試を次年度に控えているため安全志
向となるだろうとの予想もあったが、共通テストの
平均点が上昇したこともあり、志望校を果敢に攻め
る強気の動向が見られるものとなった。昨年度の卒
業生も含め、本校の生徒の健闘をご覧下さい。

2024 年度大学別合格者数（2024 年 4月 16日現在） 進路指導部

国公立大学 2024 2023 2022
合計 現役 既卒 合計 現役 既卒 合計 現役 既卒

信 州 1 1
新 潟 2 2
山 形 1 1 1 1
福 井
筑 波 1 1 1 1
群 馬 1 1
埼 玉 1 1
東 京 学 芸 1 1
東 京 芸 術 1 1
東京外国語大学 1 1
東 京 海 洋 1 1
東 京 農 工 1 1 2 1 1
名 古 屋 工 業 1 1
山 梨 1 1
千 葉 1 1 1 1
富 山 1 1 1 1
京 都 1 1 1 1
大 阪 1 1
大 阪 公 立 1 1
長 崎 1 1
鹿 児 島 1 1 1 1
神 戸 外 大 1 1
東 京 都 立 1 1
北 九 州 市 立 1 1
防 衛 大 学 校 1 1
浜 松 医 科 1 1
防衛医科大学校 1 1
水 産 大 学 校 1 1 1 1
合 　 計 15 8 7 11 5 6 11 9 2

難 関 私 大 2024 2023 2022
合計 現役 既卒 合計 現役 既卒 合計 現役 既卒

早 稲 田 11 11 15 15 7 6 1
慶 応 義 塾 6 4 2 1 1 7 4 3
上 智 5 5 7 6 1 7 4 3
東 京 理 科 14 10 4 13 8 5 7 7
I C U 1 1
合 　 計 36 30 6 36 30 6 29 22 7

ＧＭＡＲＣＨ 2024 2023 2022
合計 現役 既卒 合計 現役 既卒 合計 現役 既卒

学 習 院 15 13 2 15 11 4 12 6 6
明 治 44 20 24 24 16 8 26 18 8
青 山 学 院 10 7 3 3 3 7 4 3
立 教 5 5 11 8 3 4 2 2
中 央 19 17 2 19 14 5 24 16 8
法 政 21 6 15 26 20 6 18 6 12
合 　 計 114 68 46 98 72 26 91 52 39

私 立 大 学 2024 2023 2022
合計 現役 既卒 合計 現役 既卒 合計 現役 既卒

日 本 34 18 16 52 34 18 62 37 25
東 洋 22 18 4 21 18 3 22 18 4
駒 澤 8 4 4 12 11 1 10 6 4
専 修 9 4 5 14 13 1 6 6
成 蹊 17 15 2 17 13 4 9 9
成 城 7 3 4 10 7 3 8 4 4
武 蔵 11 11 12 10 2 2 1 1
明 治 学 院 6 1 5 11 11 5 3 2
獨 協 17 15 2 20 20 27 23 4
芝 浦 工 業 10 10 5 3 2 12 9 3
東 京 農 業 34 30 4 9 6 3 5 4 1
東 京 電 機 11 11 12 11 1 12 8 4
東 京 都 市 8 7 1 7 7 6 2 4
東 京 薬 科 2 2
合 　 計 196 149 47 202 164 38 186 130 56

2024 年度 大学入試合格者数 
進路指導部長 齋　藤　有　子

目 白 だ よ り
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医　学　部 2024 2023 2022
合計 現役 既卒 合計 現役 既卒 合計 現役 既卒

獨 協 医 科 9 7 2 11 11 7 6 1
愛 知 医 科 1 1
岩 手 医 科 2 2 1 1 2 2
金 沢 医 科 1 1
東北医科薬科 1 1 1 1
北 里 3 2 1 2 1 1 2 1 1
杏 林 1 1
埼 玉 医 科 1 1
昭 和 2 1 1 1 1
聖マリアンナ医科 1 1 1 1 1 1
東京慈恵会医科 1 1
帝 京 3 3 1 1 2 1 1
山 梨 1 1
防 衛 医 科 1 1
東 京 医 科 1 1 1 1
東 邦 1 1
日 本 3 3 4 1 3 1 1
日 本 医 科 1 1
浜 松 医 科 1 1
兵 庫 医 科 1 1
国際医療福祉 1 1 1 1 1 1
新 潟 1 1
久 留 米 1 1
福 岡 1 1
合 　 計 28 12 16 31 18 13 21 10 11

歯　学　部 2024 2023 2022
合計 現役 既卒 合計 現役 既卒 合計 現役 既卒

神 奈 川 歯 科 1 1
奥 羽 1 1
神 奈 川 歯 科 1 1 1
鶴 見 1 1 1 1 1 1
昭 和 2 2 1 1
東 京 歯 科 3 3 1 2
日 本 3 1 2 2 1 1 2 2
日本大学  松戸 2 1 1 3 2 1 2 2
日 本 歯 科 4 3 1 3 2 1 2
明 海 5 3 2 1 1 1
合 　 計 21 13 8 11 6 5 13 4 9

薬　学　部 2024 2023 2022
合計 現役 既卒 合計 現役 既卒 合計 現役 既卒

東 京 理 科 1 1 2 2
東 邦 2 1 1
東 京 薬 科 1 1 2 2 2 2
帝 京 4 2 2 5 5 4 3 1
帝 京 平 成 2 2 1 1
城 西 1 1 1 1
昭 和 薬 科 1 1 1 1
日 本 2 2 1 1
日 本 薬 科 1 1 1 1
星 薬 科 6 5 1 2 1 1
武 蔵 野 2 1 1 3 2 1
明 治 薬 科 5 4 1 1 1
横 浜 薬 科 3 1 2 2 2 1 1
昭 和 1 1
国際医療福祉 2 1 1
北 里 5 3 2 1 1
順 天 堂 大 学 4 2 2
慶 應 義 塾 2 2 1 1
合 　 計 44 27 17 16 15 1 16 11 5

推薦入試等 2024 2023 2022
合計 現役 既卒 合計 現役 既卒 合計 現役 既卒

獨協医科推薦 6 6 11 11 6 6
獨 協 推 薦 11 11 12 12 14 14
指 定 校 推 薦 31 31 16 16 21 21
公 募 推 薦 5 5 10 10 7 6 1
総 合 型 選 抜 12 12 4 4 6 5 1
合 　 計 65 65 53 53 54 52 2

海 外 大 学 合 格
アリゾナ州立大学 １

合 計 １

＜指定校推薦大学進学先一覧（獨大・獨医除く）＞

●	理系
大　　学 学　　部 学　　科

早稲田大学 創造理工学部 経営システム工学科
基幹理工学部 学系Ⅰ　応用数理学科

上智大学 理工学部 物理生命理工学科
情報理工学科

東京理科大学

Ａ類先進工学部 物理工学科
Ａ類薬学部 生命創薬科学科
Ａ類創域理工学部 経営システム工学科
Ｂ類理学部第一部 数学科
Ａ類経営学部 経営学科

芝浦工業大学

工学部 機械工学課程　基幹機械コース
工学部 土木工学課程　都市・環境コース
デザイン工学部 デザイン工学科（生産・プロダクトデザイン系）
システム理工学部 機械制御システム学科
システム理工学部 電子情報システム学科
デザイン工学部 デザイン工学科（ロボティクス・情報デザイン系）

東京都市大学 建築都市デザイン学部 建築学科
青山学院大学 理工学部 機械創造工学科
法政大学 理工学部 （学科指定なし）
東京農業大学 地域環境科学部 造園科学科

●	医学部
大　　学 学　　部 学　　科

北里大学 医学部 医学科（埼玉県地域枠）
●	文系

大　　学 学　　部 学　　科
東京歯科大学 歯学部 歯学科
日本歯科大学 生命歯学部 生命歯学科（東京）
●	文系

大　　学 学　　部 学　　科

中央大学 総合政策学部 政策科学科
文学部 人文社会学科　ドイツ語文学文化専攻

法政大学 法学部 政治学科
青山学院大学 法学部 法学科
学習院大学 文学部 日本語日本文学科
成蹊大学 法学部 政治学科
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　部に昇格して 2年目、英語ディベート部がなんと世界大会に出場しました。韓国までの旅費の工面で
ご協力をいただいた同窓会の皆様、本当にありがとうございました。御礼も兼ねまして、世界を舞台に
活躍をした侍ジャパンの 2名がご渡航報告を申し上げます。

　5月の予選では中学３年生から高校２年生、参加し
た全員が初の世界大会でしたが予選を突破すること
ができました。校長先生やＯＢの方々を始めとする皆
様にご支援ご協力いただき、予選通過したメンバー
18人のうち、高校２年生９人が韓国で行われたグロー
バルラウンドに参加しました。アメリカイエール大学
での決勝戦への進出は叶いませんでしたが、獨協ディ
ベート部として初めて世界大会での１勝をもぎ取る
ことができました。何よりも様々な文化、背景を持つ
人達と競い、コミュニケーションをとれたことに価
値があったと感じています。この経験を活かしてこれ
からの大会で勝ちを積み重ねていきたいと思います。

（H2－1		部長		佐藤	廉）

　やばい！なんだこれぜんぜん読めねぇぞ !! 飛行機
で 2時間、ついたのは未知の土地	韓国。ものすんご
く高い建物に、街の標識やコンビニさえ目につく全て
がハングル文字だった。この僕が英語に安心する日が
くるなんて…	目的の大会では得るものが多くあった
一方で、ディベートでは相手の英語力に圧倒された。
　Ladies	and	gentlemen！注目の集め方や、言葉をた
くみに操る表現力。試合を重ねるに連れて僕も感化さ
れて、我ながら過去最高のスピーチが出来たと思う。
他にも異文化交流では、全員が違う国の人で構成され
たチームで、丸一日過ごす機会があった。会話はもう
鬼はやくて、耳に全集中。全員で会話をするにしても、
なんとか伝わるし楽しいんだけど、僕はみんなに汲
み取ってもらう状況。そこで沢山の友達ができて今
でもやり取りしているけれど、もっと日常会話のフ
レーズ知っとくべきだったなぁ。もっともっと単語
を勉強したい！モチベーションがめっちゃ上がった。
自分の言いたいことが、自分の英語で伝わっている。
知っている世界が日本だけだったのが、これから行
ける場所、知れる場所、関われる人が一気に広がって、
自分のマップを開拓しているような気がして、大い
に実りある旅立だった。	 （H2－2		斎藤大河）

韓国にて

韓国にて

獨協中高ホームページ
トピックス 2023.6.22

英語ディベート部
「新芽杯」で6位入賞！

現役生徒からの寄稿ページ

英語ディベート部 世界大会出場 ( 韓国遠征 )
Ｈ 2 － 1  部長 佐　藤　　廉
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　昨年 2023 年は出島オランダ商館医シーボルトの
来日 200周年でした。これを記念し長崎市を中心に、
東京でも様々な研究発表会が開催されました。赤坂の
OAGハウス・ドイツ文化会館のシンポジウム「日独
協力の新しい道―シーボルト研究の最新成果」に出席
し、関西学院大学堅田智子先生の講演で、シーボルト
の長男アレキサンダー・フォン・シーボルトが、獨協
と繋がりのあったことを知りました。
　シーボルトは日本地図を国外に持ち出した「シーボルト
事件」や、日本人妻楠本滝の娘、楠本イネ（日本人女性初
めての産科医）が有名です。日本から追放された後、ドイ
ツでドイツ貴族出身の女性と結婚し、3男 2女をもうけま
した。その長男がアレキサンダー・フォン・シーボルトで
す。シーボルトは 1859 年にオランダ貿易会社顧問として
30年ぶりに再来日しました。この時 12歳の長男も同行。
アレキサンダーはそのまま日本に残り、明治政府で 39年
間外交官として働きました。功績としてはパリ万博（1867
年）、ウイーン万博（1873 年）への参加、条約改正交渉、
広報外交などがありました。明治政府のお雇い外国人とし
て長年活躍しましたが、明治政府のメンツから彼の貢献は
殆ど知られていません。
　堅田智子先生の研究によれば、獨逸学協会の会員だった
靑木周蔵（外務次官・外務大臣）は、獨逸学協会学校「専
修科」のお雇いドイツ人法律家の選定をアレキサンダーに
依頼しました。アレキサンダーの人的ネットワークを駆使
すれば、ドイツで法律家と接触し、適任者を選定できると
靑木周蔵は期待した為です。因みに 1885 年から 4年間
獨逸学協会学校専修科教頭、法学教授として法律学を教え
たドイツ人法律家のゲオルグ・ミヒャエリス（ドイツ帰任
後、ドイツ帝国第六代宰相に就任）は、アレキサンダーが
選定した法律家には含まれていません。ミヒャエリスを含
む最初のお雇い外国人 3名の任期が迫っていて、その後
任の選定が靑木周蔵から託されたアレキサンダーの任務で
した。

　私は現在日独協会の運営委員をしており、昨年 12月に
日独協会で堅田智子先生によるアレキサンダー・フォン・
シーボルトの講演会を開催しました。その時、彼女の母親
からご主人の堅田剛氏が獨協大学教授だったことを聞きま
した。調べてみたら１９９９年に「獨逸学協会と明治法制」
という著書を残されており、父娘で獨協の歴史に関係する
研究をされていました。シーボルト来日 200 周年の年に、
獨協とシーボルト長男の繋がりを知ることが出来、シーボ
ルトさんに深く感謝の念を抱いた次第です。
　神田西小川町にあった獨協校舎と図書館が 1901 年（明
治 34年）火災で焼失しました。アレキサンダーはベルリ
ンにあった「和独会」という独日協会の会員でした。焼失
翌年の 1902 年 4 月に「東京祭（Tokyo-Fest）」がベルリ
ンで開催され、獨協復興支援の寄付集めに（特に獨協図書
館の図書購入）、彼もベルリンで協力していたのでした。

＜参考文献＞

「アレキサンダー・フォン・シーボルトと明治日本の広報外交」

思文閣出版：堅田智子著、	p.273 ～ p.275

ドイツコラム　シーボルトの長男と獨協の繋がり
木  田  宏  海 （昭和46年卒業）

焼失した神田西小川町時代の校舎
東京祭などの寄附で文京区関口に新たな校舎が建てられた

フィリップ・フランツ・フォン・シーボルト
1796-1866
Wikipedia

アレキサンダー・フォン・シーボルト
1846-1911
Wikipedia

Wikipediaで
ご覧ください

関西学院大学 教育学部 助教　堅
かた

田
だ

智
さと

子
こ

先生の
ご紹介はこちらです
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とんかつあけぼの
中村 文造 さん　平成２年卒業

　有楽町・交通会館地下１階にある行列の絶えない
有名店、昭和 37 年創業のとんかつ「あけぼの」を
今回訪ねました。代表の中村文造さんは、平成２年
卒業。医学部があるというお父様の勧めで、昭和 59
年獨協中学に入学しました。主管は、中学は窪田潤
先生と社会の米澤宏先生、高校 3年間は国語の新井
洋一先生でした。愛想よく、手際よく接客する姿か
らは想像できませんが、入学当初は、人見知りで友
達探しの日々だったそうです。高校生になるとバン
ト活動に目覚め、交友も広がりました。秋葉原のス
タジオで朝まで練習したこと、自身はベースで長谷
君（現獨協中高数学科教諭）がドラムで卒業公演の
ステージに立ったこと、全メニュー制覇を目指して
昼休み弁当屋に通ったこと、花火をくわえて大やけ
どをした勝浦のこと、自習になるといつも隣のクラ
スに潜り込んでいたことなど、当時の思い出を沢山
話してくれました。自由な校風が楽しかったそうで、
仲間との交流は今も続いています。

　獨協大学法学部卒業後、他店での 2年の修業を経
て、家業の「あけぼの」に。日々の接客に喜びを覚
え、自然と進む道が決まったそうだ。１回 500 円の
お小遣いにひかれて中学の時から皿洗いや盛り付け
を手伝うようになり、高校時代はアルバイトとして
仕事を覚え、大学生の時には将来を意識して手伝っ
ていたそうです。お店のオーダーがとてもユニーク。
並んでいると団扇を使って注文を促され、ホワイト
ボードに記入。厨房に向けて掲げると、中村さんの
「ＯＫ」で調理開始。着席してほどなく、熱々の厚い
とんかつが提供されます。国産豚に拘り、衣は薄目。
特製のパン粉を使用しています。脂が甘く、箸が止
まりません。ボリューム満点で、都心の一等地にあ
りながらリーズナブル。長く人気店として繁盛して
いるのも納得です。

獨 協 ぶ ら り 旅
行  川  恭  央（昭和 63年卒）

東京交通会館	B1F
東京都千代田区有楽町 2-10-1
ランチ	11:00 ～ 15:00
ディナー（月・火・木・金）	17:30 ～ 20:00
（いずれも材料がなくなり次第終了）
定休日	日曜日（月 1回ほぼ第 2土）
☎	03-3211-3934

YouTube Google map

とんかつ定食

お店を教えて頂いた獨協教諭の長谷隆一先生とは同級生

　お嬢さんは獨協大学に
在学中。また甥っ子も、
そして一緒にお店を切り
盛りする弟さんも獨協大
学ＯＢと伺い「獨協」の
絆にびっくりしました。
お近くに行った際には、
行列覚悟で是非ご賞味く
ださい。
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　篠崎さんは昭和 46年４月に獨協高等学校へ新獨ク
ラスに入学（補欠合格だったそうですが）、高校２年
生の時に、とある人との出会いから会社を起業され
ました。高校卒業後は、お父様のライフワークだっ
たオオサンショウウオの研究を引継ぎ、ケンタッキー
州のコミュニティカレッジであるリース大学へ進学。
そこでは友人のオーディションでギター伴奏を頼ま
れるも、その友人は本番をチアノーゼで降板、主役が
降板の中、篠崎さんは即興でビリージョエルの歌を英
語で唄い、満場の観客から拍手を受けました。その後
「明日オーディションに来い」と言われ、何と日本人
初のブロードウェイミュージカルキャストとなった
のです。人前で英語を話すことが、今後の人生にお
いて自信になったそうです。
　その様な中、両棲類再生メカニズムの研究に進み、
紹介者を介してケンタッキー大学へ受験せずに編入、
ここでもアクティブに動き、良い結果を招きました。
学内ではそのころケンタッキー大学学生会の選挙が
あり、それにノミネートされ副会長になってしまい
ました。会長は 80歳の哲学の大学院のおばあちゃん
なので篠崎さんは司会を担当、また各大学の会長副
会長が集まる夏休みには、1カ月間議会運営法の勉強
を行い、司会進行のルールを身に着け、「見る」と「観
る」の違いに気づくことが重要だと語られました。
　その後、オオサンショウウオの角膜には人とは異な
り血管存在しているため、角膜再生の研究に繋がり、
多くの眼科医との共同研究を経て、角膜移植センター
所長に就任。厚労省臓器移植の法律・専門委員会で
も活躍されました。
　現在、免許証の裏に記載されている臓器移植提供の
意思表示欄は、篠崎さんの発想で東京都の公安委員会

へ交渉して実現。全国の公安委員会へ拡がったそうで
す。その後健康保険証の裏面への記載、更にはマイ
ナンバーカードの裏面への記載に至ってはご自身の
諮り知らぬうちに導入の話が進み、後日総務省から
お詫びが入ったうえで導入されたそうです。兎に角、
縁を使うことで様々な拡がりにつながることを実践
していきました。

演者：篠崎 尚史 さん演者：篠崎 尚史 さん 昭和49年卒業昭和49年卒業

「獨協生、世界に羽ばたけ」「獨協生、世界に羽ばたけ」
～限界を作れるのは自分だけ～～限界を作れるのは自分だけ～

＜ご　略　歴＞

1971 年	 獨協高等学校ドイツ語クラス入学
1973 年	 原宿に初のジーンズカンパニー起業
1974 年	 獨協高等学校卒業
1978 年	 ケンタッキー州	リース大学入学
1980 年	 ブロードウェイ・ミュージカル “God	Spell” キャスト
1980 年	 ケンタッキー州立	ケンタッキー大学編入
1985 年	 理学部生物学、及び物理学科卒業
1985 年	 帰国、日本両棲類研究所	主任研究員
1994 年	 東京歯科大学市川総合病院	角膜センター長、講師
2000 年	 厚生労働省公衆衛生審議会 =臓器移植 =
2003 年	 Johns	Hopkins 大学	アクアポリン研究室設立
	 Peter	Agre 氏	「ノーベル化学賞受賞」
2004 年	 世界保健機構（ＷＨＯ）移植課
	 Expert	Advisory	Board 就任
2005 年	 文部科学省社会連携推進事業
	 「ステルセムを基盤とした再生医療」

世界保健機構（ＷＨＯ）アジア政府間会議	議長
2009 年	 ベトナム臓器移植整備
	 「臓器移植法」提案、国会演説、成立
2013 年	 公益社団法人日本臓器移植ネットワーク
	 専務理事・事務局長
2018 年	 ベトナム VinMec 国立病院	Consultant
2020 年	 宮崎県立延岡高等学校スーパーサイエンス
	 ハイスクール運営指導
2022 年	 山脇学園有尾瑠偉研究所	理事長

令和6年2月17日（土）、ＯＢ講演会が開催されました

今回は、日本両棲類研究所長の篠崎尚史さん（昭和49年卒業）にご講演頂きました。

O B 講演会 報告
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熱弁を振るう篠崎氏

　さて、篠崎さんは中禅寺湖畔の日光両棲類研究所
の所長を務めていますが、若いころにＮＨＫで放映さ
れたタモリの「ウォッチング」という番組に出演され、
ウーパールーパーを紹介したところ、日新食品から
「カップ焼きそばのイメージキャラクターにしたい」
との打診を受け、日清食品のＵＦＯは大ヒット、この
ウーパールーパーは再生医療の実験材料としてアメ
リカから持ち帰ったものでした。
　一方、日本では臓器移植の法律がなかった当時、
WHOの臓器移植対応では「患者安全委員会」の立ち
上げに携わり、臓器移植委員会の議長も務められまし
た。このようにミュージカルでは人前で話す自信がつ
き、大学副会長を経験され議会運営法を覚え、様々な
教育を受けられるチャンスをものにすることによっ
て一層人生が開かれました。
　その後、臓器移植のあるべき姿を提唱、渡航移植の
禁止を提言し、自国での臓器移植供給を原則とするイ
スタンブール宣言に寄与されたり、地下の温度 220
度の環境下にバクテリアが存在し細胞分裂している
との仮説のもとで、硫黄のかたまりが pH2.0 で人間
も 2分で溶けてしまうオールドフェイスフル間欠泉
に命懸けで調査に入り、スルフォロバスという細菌を
取ったりするチャレンジも行いました。このスルフォ
ロバスからＤＮＡ合成酵素を単離し、この酵素によっ
てＤＮＡの増幅が可能となり、キャリーマリス博士が
ＰＣＲ法を開発しました。
　またヒトでの「体性幹細胞の発見」、骨髄以外で初
めて幹細胞（ステムセル）の単離と人類への移植を
行いました。幹細胞の移植では、新たな概念の「再
生医療」に対する法律がないため、厚生労働省と協
議してガイドラインの作成、法制化を提案しました。
そしてわが国初のコーディネーター常駐のアイバン
クと角膜研究センターを設置したのです。
　一方、ハノイのベトナム国立病院では、小児麻痺の
子供にイモリの脳を再生する骨髄細胞を移植し、6ケ
月でハイハイができ 4回の脳細胞移植により 2年後
に独歩が可能になりました。このステムセル移植医療
では 8歳以下の症例に効果が認められるとの事です。

　今、篠崎さんは山脇
学園に「山脇有尾類研
究所」を開設し、サイ
エンスを教育する講座
を作っています。面白
く新しい教育を目指し
獨協生にも参加して貰
いたいそうです。先々、
同様な講座を獨協にも
作りたいとおっしゃっ
ていました。

篠崎さんからのメッセージです。

◆	一つのものを異なった角度から見よう！
◆	人の意見に迎合せず、異なった考えを持とう！
◆科学の力で分析力、解析力のある人になろう！
◆自ら自分の限界を作ってはいけない！
◆いつかできると信じ、諦めない事！
◆獨協生よ、夢に向かって世界に羽ばたけ！

　篠崎さんはこう締めくくりました。
　「自分は今 68 歳、生きている限りチャレンジを続
けます。獨協の自由な校風の中で、生徒諸君は私よ
りも優秀で、何ごとも成せると思います。」
　講演後は、生徒から活発な質問がよせられました。
議会運営法の学び方、両棲類の再生細胞が人に活用
可能か、また、今までの人生のなかでドイツ語が役
に立ったことはあるか、等の質問があり、充実した
講演会でした。

講演の後、生徒からは多くの質問が寄せられました

講演を終えた篠崎氏
左から 木原同窓会長 上田校長 齊藤教諭

〒321-1661  栃木県日光市中宮祠2484
☎0288-25-6000

後　藤　典　彦（昭和58年卒）
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　ベルリンで開催されるベルリン国際映画祭
（Internationale	Filmfestspiele	Berlin）は世界的に有
名な映画祭です。ベルリンでは短くベルリナーレ
（Berlinale）と呼ばれています。現在はどうなってい
るか分かりませんが当時はまったく地味なお祭りでし
た。ベルリンの普通の映画館で外国映画が上映される
だけです。ドイツでは基本的に外国映画はドイツ語に
吹き替えられ、題名も著しく壊変されます。それに対
し映画祭の参加作品は字幕付きの原語で上映され、題
名も原語または忠実なドイツ語訳です。
　ドイツ国内やベルリンで上映された映画が評価され
るのではなく、参加作品が特別にベルリンで上映され
るのです。賞の対象が米国に配給され上映された映画
に限定されるアカデミー賞（そもそも映画祭ではない）
とは異なります。

　日本からの参加作品「朝やけの詩（Asayake	no	
uta）、1973 年」を観に行ったことがありました。見
応えのある映画でしたがその上映の後、舞台が突然明
るくなり「カイコ・ゼキネ」と変な名前で紹介されて
着物姿の日本女性が現れます。助演女優の関根恵子さ
ん（現在は高橋惠子さん）でした。一緒に観に来てい
た日本人の学友が挨拶を終えて舞台袖に引き返す彼女
に「恵子ちゃん頑張って！」と大声で叫びやがった。
隣に座っている小心者で恥ずかしがり屋の筆者のこと
も考えて欲しいものです。

　その翌年、もっと上品な友人達と観に行った参加作
品「サンダカン八番娼館	望郷 (Sandakan,	Haus	Nr.8)、
1974年」（前年と同じ熊井啓監督作品）では、田中絹
代さんが銀熊賞（Silberner	Berliner	Bär）の最優秀主
演女優賞（Beste	Darstellerin）を獲得されました（銀
熊賞の一部門が主演女優賞であって金熊賞を逃したの
ではありません）。エリザベス・テーラーを最後に過
去二年間、該当者がいなかった程の栄誉ある賞です。
日本人では 1964 年（昭和 59年）の左幸子さんに続
き二人目です。田中絹代さんは日本でも同作品で芸
術選奨文部大臣賞を受賞されています。「男装の麗人」
と言われた水の江瀧子さんがわずか数シーンですがこ
の映画に出演されていました。

Berlinale（ベルリナーレ）のマスコット（熊）

朝やけの詩 ：主演の北大路欣也 と 関根恵子
朝やけの詩
 (Wikipedia)

都　築　　　修 （	昭和 43年卒）　　
連載　ドイツ 留学記 ⑤
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　ところで、あまり知られてはいないと思いますが、
このベルリナーレには表と裏があります。表で上映さ
れるのは上記のような作品、裏で上映されるのは言わ
ば「表に出せない作品」です。映画祭の主催連盟（FIAPF）
が認めたものなのか、ベルリンの有志が勝手にベルリ
ナーレと呼んでいるのか今でも分かりません。それも
同時期に開催されるので紛らわしい。当初はそんなも
のはただの都市伝説（Großstadtlegende）に過ぎない
と思っていたのですが、あるとき何と日本の裏作品の
字幕翻訳の話が舞い込んできました。日本人の素人監
督が作った作品が参加してきたのです。「裏」は本当
でした。

仕事場所はある人のアパートの一室。当時は家庭用ビ
デオテープ装置などありません。日本から送られて来
たのは音源が入ったカセットテープだけでした。少な
くとも台本くらいは欲しかったのですがドキュメンタ
リーなのでそもそも台本が無いのです。ある日本人留
学生とスウェーデン人留学生と三人体制で臨みまし
た。男は筆者だけです。安上がりに学生を使うこと自
体に「裏＝闇」の匂いがします。

　早速、テープを再生します。聞き取りと書き取り（い
わゆる「テープ起こし」）はこの日本女性、それを字
幕用のドイツ語に翻訳するのはこのスウェーデン女性
（Svensk	fl	icka：唯一知っているスウェーデン語）とい
う作業分担が直ぐにできあがっていました。二人のレ
ベルの高さには脱帽でした。スウェーデン女性は母国
語と日・英・独のクワドリンガル、この日本女性も社
会学を学びながら副業として日系ドイツ人の子どもに
日本語を教えている程の人です。訳されていく流暢な
ドイツ語に出る幕なし、結局なにもできないまま飯炊
きをして帰ったという顛末です。もちろん金銭など要
求できません。
　そして上映の日がやってきました。「裏」に相応し
く場末の古小屋のような映画館です。放映が始まると
画質からそれが16ミリフィルムだったと分かります。
テープで聞いた音が映像を伴って蘇ります。有り得な
いと思っていたドギツイ場面は本当だったのです。そ
れにしてもタイムコードもないのに、どうやって音声
と字幕を同期させたのでしょうか。そんなことが気に
なってあまり内容は入ってきませんでした。
　この映画については何も言いませんが、日本で上映
されるなら映倫がフィルムの大部分をカットし、放送
禁止用語に「ピー」とかぶせ音を入れるでしょう。だ
からこそ「裏作品」なのです。これで男の筆者が字幕
翻訳に呼ばれた理由が分かりました。諸事情あって映
画の邦題は「ピー」とかぶせておきます。

最優秀主演女優賞（Beste Darstellerin）を受賞した 田中絹代（左） と 栗原小巻（右）

田中絹代（1909年11月29日～1977年3月21日）
写真は26歳 映画「人生のお荷物」1935年

「サンダカン八番娼館 望郷」のシーン

田中絹代
 (Wikipedia)

サンダカン八番娼館 望郷
 (Wikipedia)
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　令和 5 年 10 年 21 日（土）15 時より第九回歯科
医師獨協会総会・懇談会が行われました。
　獨協学園小講堂で総会後、学術講演会が行われ、昭
和 55 年卒の谷本幸司先生が「獨協生こそ、マイクロ
スコープを」という演題で獨協愛あふれる講演をし
てくださいました。
　懇親会は場所を椿山荘に移し、昨年亡くな
られた中原爽前会長に対する黙祷の後、滝川
国勝新会長の挨拶が行われました。その後上
田善彦獨協中高校長、木原正彦獨協同窓会長 
谷田貝茂雄獨協ドクターズクラブ副会長から
祝辞をいただき、井上恵司東京都歯科医師会
長から乾杯のご発声で、元健男児の交歓が行
われました。

　途中、上田校長の同級でもある猪口雄二日本医師会
副会長が飛び入り参加されるなど会は大変盛り上が
り名残惜しい中、昭和 22 年卒の堀田重光先生による
中締めが行われ、再会を期して宴が閉じられました。

 記 : 西原由恭

前列右端：池松武直先生

たかが 「いびき（鼾）」
－ 歯科からのアプローチ －

　いびきという響きはユーモラスな感じがあります
が、ときにはご本人自身の悩みであり、また家族に
とっては大変な問題となることもあります。
　ある若く美しい新妻が大いびきのため新婚初夜に
して離縁された話があります。いびきは古くから人の
世の寝物語りとして、それにまつわる数々のエピソー
ドがあったにもかかわらず、不思議なことに “ 睡眠時
の呼吸騒音 ” という一般用語で片付けられておりまし
た。
最近、注目されるようになった “ 睡眠時無呼吸症候群 ”
という疾患が、自動車や新幹線居眠り運転事故など
の原因の一つであり、その必発症状にいびきを伴う
ことから、ようやく疾病として重要視されるように
なりました。行われました。

　いびきの原因はいろいろあるのですが、多くは睡眠
中に口を開けて口呼吸をしているため、顎が下がり、
舌や口蓋垂（のどちんこ）が落ち込んで咽が狭くなり、
摩擦が大きくなって生じる異常音ですので、健康の
シンボルでもなければ正常な睡眠時の呼吸音でもな
いのです。
　いびきは、その人の体形、人相、年齢、生活習慣、
あるいは複雑多岐な要因が関与しており、ユーモラ
スな寝息音として簡単に片づけられないことを経験
しております。 開口口呼吸を閉口鼻呼吸に促すマウ
スピース療法（口腔内装置・ＯＡ）により穏やかな就
寝生活に携わるのも「歯科医療」であります。
　「たかがいびきと侮る事なかれ」です。
　良い眠りにつき良い夢を見たいものです。

床に来て　いびきにしたる　キリギリス　芭 蕉

池松 武直（昭和 42 年卒業）

谷本幸司先生（昭和55年卒業） 堀田重光先生（昭和22年卒業）

歯科医師獨協会 開催報告
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　獨協高校は、140 年に渡る歴史のなか、多くの医
家を輩出し、各地で医療・保健・福祉の分野に務めて
おります。それら医師となった卒業生は実に 1200 名
以上にのぼり、出身大学は 54 校に及びます。そして、
これらのスケールメリットを生かすべく、獨協学園
ドクターズクラブと称した医師同窓会が、昭和 35 年
卒の 4 名の先輩方（荒川泰行、鈴木荘太郎、藤田実彦、
故松島正浩）により平成 12 年に結成されました。以
来、会員同士の学術情報交換と親睦、学園への寄付、
後輩たちの医学部進学推進を目的に地道な活動が続
けられております。
　発足時から毎年 2 月には、それぞれの当番大学同
窓会が責任を持って学術会議と親睦会を開催してお
ります。現在までに東邦大学、日本大学、獨協医大、
日本医大、東京医大、北里大学、聖マリアンナ医大、
帝京大学、昭和大学、埼玉医大、慈恵医大、杏林大学、
順天堂大学、筑波大学、東海大学と 15 校の主要な進
学先が一巡し、現在は 2 巡目となっております。

　毎回の幹事、座長、演者は無論、全員が獨協学園出
身者であり、世代や出身大学、診療科目を超越したユ
ニークな研究会として、その存在が医学界で注目され
ております。15 年前よりは昭和 51 年卒業の伊藤公
一が会長に、谷田貝茂雄が副会長に就任し、伝統を引
き継いでおります。そして医療雑誌の誌面上で獨協ド
クターズクラブの会員のみでバトンタッチがされた
鼎談集を「獨協の医人達」というタイトルで書籍化を
果たしました。これらの活動は新型コロナ感染爆発の
ため、停滞しておりましたが、その間、獨協医科大学
病理学名誉教授・上田善彦先生が獨協中学・高校の校
長職に就かれ、獨協同窓会会長を務める木原整形外
科・木原正義院長とともに医学部進学への強化が始ま
りました。また北里大学医学部は創立 50 周年を機に、
獨協高校出身の浅利靖・救命救急医学教授が初めて
の北里大学出身者医学部長職に就きました。それら
の好機会を活かし、昨年 2 月には、獨協同窓会ドクター
ズクラブ学術講演会を北里大学が当番校として Web
配信で再開催を果たしました。さらには昨年 8 月に
開催された獨協学園理事会で、全日本病院協会会長・
日本医師会副会長を務める寿康会病院院長・猪口雄
二先生が獨協学園理事長に選出されました。

　今年 2 月 24 日には、コロナ禍以前同様に、
聖マリアンナ医科大学が当番校としてリアル
開催が果たされました。当日は腎臓・高血圧
内科、谷澤雅彦准教授による慢性腎臓病に対
する最新診療についてのレクチャーに加え
て、獨協大学教授として活躍された新井孝重
先生（元獨協高校教諭）より「獨協はなぜ多
くの医師を輩出したか」をタイトルに学園の
歴史を講義いただきました。
　来年 2 月 22 日には帝京大学が学術講演会
を担当することとなりました。正に「継続は
力なり」ですが、同窓生の皆様には、是非とも、
獨協学園出身医師達の逞しさと、このユニー
クな職業サークルを、是非ともお見知りおき
いただければと存じます。

（http://www.ddclub.net）

伊  藤  公  一　（	昭和 51年卒）

ドクターズクラブ 開催報告
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クラス会だよりクラス会だよりクラス会だより

　　　　　　昭和 34 年卒 絆 の 会  児 島 伸一郎（昭和 34 年卒業）

　令和 6 年 4 月 14 日（日）桜の咲
く良い季節に最後の「絆の会」を京
懐石「柿傳」（新宿）にて開催いたし
ました。コロナ禍も落着き総勢 36名
（万縁叢中紅二点）で盛大に執り行わ
れました。開会の挨拶は田中君で始
まり乾杯は大野君そして沖山幹事長
に写真を撮ってもらい、又抽選会も
あり、皆さん楽しい時間を過ごし最
後に校歌を斉唱しお土産を手に解散
しました。	Leben	Sie	wohl	!	 	どうか
皆さんお元気でお過ごしください。

　　　　　　昭和 37 年卒 傘寿を祝うクラス会 山 本 康 雄（昭和 37 年卒業）

　70歳の古希を祝して、300 人の卒業生のうち 100
名を超える同期生が一堂に会した 10年前に、次は喜
寿の祝いに再会しようと約して別れましたが、コロ
ナ禍で開催できず、今般、80歳の傘寿を祝して再会
しようということとなりました。
　幹事団の中にも欠けていく者はありましたが、寂し
いことに出席者は幹事団を含めて 31人まで
に激減してしまいました。未返信も 100 通
という現実の厳しさを突きつけられました。
　令和 5年 10月 3日昼食の宴を兼ねて、前
回と同様に原宿の南国酒家に一同参集しまし
た。出席者一同、元気に再会を祝し合い、式
典の後、各個人が近況を報告し合い、各所に
思い出話に花を咲かせる談笑の輪が拡がりま
した。
　学年が一堂に会する同窓会方式は、今回の
傘寿の会で最後とし、今後はクラスごとの会
合を従来通り継続することとなりました。但
し、古希の会・傘寿の会の開催を進めた各ク

ラス代表者による幹事団の会は、元気が続く限り毎
年開催されますので、参加希望者を加えた拡大同期
会は、今後も継続されることなることとなります。
　最後に、参加者の減少で金額は減りましたが、獨
協同窓会への寄付金として 67,000 円を寄贈させて頂
きました。

　　　　　　　　「獨新会」　昭和 40 年卒　ドイツ語クラス 櫻 田 可 人（昭和 40 年卒業）

　我々獨新会は毎年 10 月最終土曜日に開催
する事を前回開催時に決定していたのです
が、それ以来コロナ禍の影響で開催できず、
昨年 10月 27 日㈮、4年振りにやっと開催す
る事に扱ぎ付けました。ただ、開催は 10 月
最終土曜日でしたが、会場の都合で金曜の開
催となりましたが、それにも拘らず 16 名の
仲間が集まりました。
　今回は、小平先生と共に体育で大変お世話
になりました吉田卓司先生をお招き致しまし
た。吉田先生は非常にお喜びいただき、参加
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する事を楽しみにしていらしたとの事でしたが、体
調が優れないとの事で不参加のお知らせをいただき、
誠に残念ではありましたが、来年のご参加を期待し
つつ、皆でご健康の早期ご快復をお祈り致しました。
　速いものです、年が経つのは…。昨年、我々が卒
業して 58年、既に喜寿を迎える年となっていました。
そこで喜寿祝いの記念品として、獨協同窓会のご厚意
により同窓会制作のＤマーク入りのクリスタル・ペー
パーウエイトを活用させていただきました。そして、
小平先生を交え、喜寿祝いと今後の健康を祈念して
乾杯をし、大いに盛り上がる喜寿祝宴となりました。

これだけ年が廻ると、毎年のように一人二人と先に
遠く旅立って行く仲間が増える事、そして毎回旅立っ
て行った彼らに黙祷を捧げる機会となっている寂し
さ。更には、話題の多くが健康・病の事。これらの事
を噛みしめながら、余生を豊かに素敵なものにして、
終末に備える事が不可欠要素となっている歳をシミ
ジミと感じせざるを得ない事を再認識する会ともな
りました。
　次回の獨新会は、2024 年 10 月 25 日㈮です。獨
新会の皆さん、お忘れなく！

　　　　　昭和 41 年卒 古川38会 ミニクラス会 遠 藤 和 男（昭和 41 年卒業）

　11月 18日（土）に本年2回目の古川38会ミニクラス会を新橋福
盈門にて開催いたしました。本来の予定では全員参加を目途に開催企
画しておりましたが、いかんせんインフルエンザが猛威を振るってい
ることから、有志6名と少ないメンバーでの開催となりました。しかし、
ここは野原というエンターテイナーのいる古川38会が盛り上がりに
欠けることはあり得ません。
　ご存じの方がおられると思いますが、古川38会は昭和35年中学に
入学し、3年間の長きにわたり教室を共にした大変絆の固いメンバー
で、38年に中学を卒業した４組の面々で構成されております。写真前
列左が佐藤、右が小曽根、後列左から野原、高野、遠藤、石山となります。
会の話題はいつも同じ話ばかりの繰り返しですが、それがまた面白い
ことと言ったら、皆さんにお聞かせしたいぐらいです。名前は伏せま
すが、古川先生をはじめ、諸々の教師の評価等、抱腹絶倒の内輪話が
多々あります。古川38会のメンバーの方でお聞きになりたい方は是
非とも次回のご参加をお待ちしております。

　　　　　　　昭和 41 年卒 同 期 会 土 屋 誠 治（昭和 41 年卒業）

　令和５年 11 月５日に東武ホテル・
レバント東京にて４年振りに催す事が
出来ました。我々も後期高齢者となり
ましたが 26 名が参加されました。今
回は医療関係者から現在の状況を聞
き、またベルリン・マラソンを完走し
た話を直接聞くことが出来、そして
我々の仲間に、３年後の春と秋の叙勲
受章者が居て、この日は春の受章者が
参加されていて、話を聞く事が出来、
２時間を有意義に過ごす事が出来まし
た。次回も元気で再会出来る事を願っ
ています。

　　　　　　　昭和 41 年卒 １ 月 会 中 村 昭 美（昭和 41 年卒業）

　令和６年１月 19日に開催しました。
　場所：品川駅前　酒処「えん」
　今回の場所は、地元小杉君と探したお店で設定し

ました。出席者は小杉喬志君、大関久義君、森田芳
和君、江藤雄一君、松本巳俊君、島田博君、下山潔君、
北岡高明君、菅谷健一君、中村昭美の 10名です。
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　残念ながら出席を楽しみにしていた斎藤幸一君が
年末に階段から落ちて打撲で肩と胸を痛めて欠席に
なりました。堀江重之君は奥様が急病で入院され看
病の為欠席になりました。
　前回から土曜日ではなく金曜日の夜にした結果、
現役で仕事をされている人も参加できるようになり、
今まで会えなかった友も元気な顔をみられて安心し、
学生時代の話にも花が咲き時間を忘れて皆昔を懐か
しんでいました。最近はコロナ禍でいろいろな病に
かかった体験談を自慢げに話す友もいて、近況報告
状態でした。
　３時間半が経過、解散時刻となり、写真を撮って
また来年会う約束をして、それぞれに帰宅しました、
お気を付けてお帰りを……。 獨協１月会		役員：小杉喬志・森田芳和　幹事：中村昭美

　　　　　　　昭和 42 年卒 喜 寿 の 会 野 澤　正（昭和 42 年卒業）

　令和６年３月 23 日 12 時より、高校 42 年卒喜寿
の会をアルカディア市ヶ谷にて行いました。眺めの
良い会館にもかかわらず桜の開花前で少々残念でし
たが、雨模様の中、47名の同窓生が集まりました。
　卒業後初めて友に会い、名札を見てようやく若い
頃の姿を思い出したという人も少なからずいたと思
います。
　会に先立ち、畑傑君による集合写真撮影に続き、司
会須藤明弘君の開会宣言、世話人代表として浅野一
君の挨拶がありました。
　次に、来賓の上田校長、坂東教頭から獨協学園の
近況として、最近、偏差値も上昇、
中学の応募者も最多となり、スポー
ツでもアーチェリー部やバレー
ボール個人などで全国レベルの活
躍をしているとの事でした。
　坂東教頭のご発声により乾杯を
行った後、しばし歓談に入りまし
た。
　続いて、アトラクションとして
還暦の会にも出演頂いた日本でた
だ一人のプロヨーデル歌手、北川
　桜さんの登場。今回もヨ－デル、
ドイツの歌、ハンドベルの演奏、
助手のトムさんによるアルプスホ
ルンの演奏に続き、皆を巻き込ん

でのムカデダンスで大いに盛り上がりました。最後
に、中学ドイツ語クラスで初めて習ったドイツ語の
歌、ローレライでアトラクションは終了。再び歓談
の後、校歌を斉唱し、一次会はお開きとなりました。
　また、二次会を同じアルカディア市ヶ谷、２階の中
華「翠」（スイ）にて行いましたが、29名の参加があり、
懇談の後、名残を惜しんでの散会となりました。
　なお、喜寿の会は、還暦の会、古希の会同様、世話
人として浅野一、海田正則（英語クラスまとめ）、須
藤明弘、野澤正（独語クラスまとめ）が担当致しま
した。

　　　　　昭和 47 年卒 3 年 4 組 古希記念クラス会 根 津 義 博（昭和 47 年卒業）

　令和 5年 10 月 21 日（土）に帝国ホテル「インペ
リアルラウンジ	アクア」にて古希を記念するクラス
会を開催しました。5年ぶりとなる今回は主幹の高瀬
先生は体調を考慮されて欠席され、17名の参加とな
りました。猪木君の司会でスタートし、初めに 8名
の物故者に黙祷をしご冥福をお祈りました。幹事の岸

田君のあいさつ、同じく石和田君の乾杯となり、歓談
タイムを挟んで各自の近況報告がありました。70歳
とはいえ、皆まだまだ若々しく、医師の式場君や杉
本君、獣医師の真島君、クラッシックコンサートプ
ロモーターの小川君、他にも何人も現役でバリバリ
仕事をしており、仕事で都合が付かず残念ながら欠席
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した人たちも多くいました。一方、会社経営の第一線
を退き趣味のクルーザーを楽しむ藤田君や吉田君（彼
はホノルルマラソンに参加予定）、新潟から参加の佐
野君など、リタイヤして生活を謳歌している人も増え
てきたようです。白井君や私などは健康問題を抱えて
いますがそれでも日々の生活をエンジョイしていま
す。和やかに歓談が進み、懐かしい修学旅行での武勇
伝を語るプロカメラマンだった須藤君の軽妙トーク
には皆大いに盛り上がり、時を超えて熱き若き時代
に戻りました。前回幹事の高月君の閉会あいさつ後、
場所を変えて 2次会も多くが参加し、昔話に花が咲
きたいへん盛会となりました。そして喜寿を待たず
にこれからは毎年のように集まろうと話し合い一丁
締めでお開きとなりました。

　　　　　　　　昭和 47 年卒 古 希 の 会 森 上 克 彦（昭和 47 年卒業）

　昭和 47年卒の上田善彦校長と同期の木原正義同窓
会長が音頭を摂り、令和５年11月25日椿山荘にて「古
希の会」が開催された。
　当日は５組の主管をされていた飯島義信先生をご
招待し、400 人程いた卒業生のうち 72名が参加した。
卒後 52年ぶりに母校を訪れたという人が多く、最初
は久しぶりに会った級友の変わり果てた姿（？）に
驚いていましたが、話をするうちにすぐに 50年前に
タイムスリップして昔の思い出が蘇ってきました。
　とても楽しいひと時でしたが、「元気なうちにまた
会おう」と約束して散会となりました。
　なお、当日の写真を獨協同窓会のホームページに
掲載しましたのでご覧ください。https://www.dokkyo-mejiro.com

　　　　　昭和 49 年卒　　　　　合田憲先生クラス会 鈴 木 茂 行（昭和 49 年卒業）

◯	開催日時：２/17（土）
◯	場所：池袋サンシャインビル：オーシャンカシータ
　２月 17 日（土）に獨協ＯＢ講演会として
我がクラスの一人である日本両生類研究所長
（日光市）の篠崎尚史君が獨協中高生向けに
講演を行うこととなり、この機会を生かして
久々のクラス会を開催しました。また、クラ
スの全員が今なお尊敬の念を抱き続けていま
す担任の合田憲先生が亡くなられてから 13
年が経過したことで、奥様やご子息の皆様を
お誘いし、ご参加頂くことが叶いました。
　総勢 24名の参加となり、合田家の近況や
皆の仕事や生活、健康について語り合う内に、
懐かしい高校生活や合田先生との思い出話に花が咲
き、50年前にタイムスリップしたような感覚を覚え
ました。また、多様な研究者の道を歩んできた篠崎
君が獨協の生徒達に向けて発信した、人生の進路を
切り拓くことの楽しさを語ったメッセージも皆で共
有することができました。

　気が付きますと２時間の会場制限枠を超えてしま
い、誰ともなく２次会に行こうとの声が上がりまし
た。土曜日の夜の池袋でお店を探すことは困難ではあ
りましたが、合田家長女の純さんが見事にお店を見
つけて頂き、皆の酔いも最高潮となり、笑いの渦に
包まれた２次会の終了が 23時にもなっていました。
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　このたびは実に楽しい交流ができ、同窓会から頂い
たクラス会の補助金にも感謝致します。今年で 69歳
を迎える面々からは、これからの人生を皆で見届け

るためにも、期間を空けずにクラス会を行いたいと
の要望がありましたので、幹事一同また奮闘努力す
る覚悟にあります。

　　　　　昭和 49 年卒　　「栄光の石井クラス」 同窓会 渡 辺 哲 之（昭和 49 年卒業）

　3月 16 日 ( 土 )、今年傘寿 80歳を迎えられた主管
の石井征次先生をお迎えし、15名の同窓生の参加を
得て、新宿の個室居酒屋「番屋」にて開催されました。
司会の丸山守弘君、清水規夫君の進行で、今年 68歳
になった各自の近況、健康報告、獨協高校時代の思い
出話、今後の抱負など、学生時代からの仲間たちとの
語らいは、楽しく尽きることなく、あっと言う間に 3
時間が過ぎていました。
　今回印象に残ったのは、双子で蝶の愛好家の松本
克臣、邦臣兄弟が初めて二人揃って参加してくれた
こと、石井先生が、病気もなく一番お元気なのでは
と思えるほどだったことです。
　石井先生がお話をしてくださいました。「今、私は
毎日が充実していて実に楽しい。君たちも、何か新
しくやりたいことがあったら、年齢は関係ない。す

ぐに始めたら、充実した時間が過ごせるよ。」
　石井先生のお話から一同元気をいただき、近いう
ちの再開を約束して、散会となりました。

　　　　　昭和 52 年卒　　獨協高校旧３年４組クラス会 中 原 雅 哉（昭和 52 年卒業）

　令和５年 12月９日（土）、和食えん丸の内店、東京駅を臨
む個室で 15人の同窓生が集いました。このクラス会は、卒業
以来ずっと続いているという訳ではなく、５年ほど前に曽谷村
泰弘君が級友の消息をたどるところから始めて、以来一年に一
回ほど、少しずつ参加者を増やしながら続けてきたものです。
　お互い卒業以来の再会という参加者もいて、顔をみながら名
前を確認するところから始める場合も多くありました。
　担任の（故）倉地先生の思い出、それぞれの現在・過去・未
来のこと、酒を酌み交わしながらの話は尽きず、あっというま
の楽しい時間でありました。

　　　　　　昭和 57 年卒 同 窓 会 渋 木 成 実（昭和 57 年卒業）

　昭和 57年卒業生 67名で３
月 24 日 13 時～ 15 時まで椿
山荘にて同窓会を実施して旧
交を温める事が出来ました。
　次回は 70 歳古希を祝う会
を目標とします。
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●私は医師を目指して獨協に入学した。田村教頭以下
優れた教師達に恵まれたと思っている。オットー永田
（永田先生にはかくし芸として草津節をドイツ語に訳
してもらった）・村瀬・村瀬・長崎・大熊等の諸先生だ。
とくに田渕先生には穂高の登山に連れていってもら
い蝶の話を聞いた。軍歌ではなくドイツの民謡を教わ
り歌った。とても楽しい中学生活だった。しかし戦争
が激しくなるにつれ、軍から配属将校が来てから暴力
化して毎日一人は剱でなぐられていた。見かねて相カ
ン（相沢先生）芋カン（奥田先生）がなだめてくれ
て何とか我慢できた。そんな五年間の思い出である。
	 ＜植田	理彦（昭 19卒）＞
●昭和 23年４月中学へ入学しました。今年８月で満
89歳になります。現在足・腰など痛む所もなく、元
気で生活しています。中学へ入学して陸上部に入り
ましたが部員は少なく、校庭の隅にあった小さな砂
場で高跳び・巾跳・三段跳びなどをしたり、千登世
橋迄のマラソンばかりでした。校内（中学）スポー
ツ大会があり銅メダル２ケ取りました。
	 ＜鎌倉	德之（昭 29卒）＞
●＜朝礼＞入学時に学生運動が始まり「学生は校則
を守り、学園生活をする様」に話されていた事が脳
裏に浮かんで来ます。今になると感謝しております。
	 ＜原田	誠人（昭 39卒）＞
● 60 年前に獨協高校を卒業。最近よく高校時代の
事を思い出す。目白駅前の光景。昼休みに友達と良
く護国寺のそば屋「すかや」に行った事。2000 年に
「Le	Libraire」ワインバーを立ち上げ、「本屋のおやじ」
として親しまれ、2020 年引退。現在は、エスプレッ
ソを飲みに近所のカフェでゆっくりライフを楽しん
でいる。娘達や孫と海、スキーの話をするのが楽しい。
小さな幸せがいっぱいの 78歳。
	 ＜杉山	恒（昭 39卒）＞
●昭和 47 年に新妻犬猫病院を練馬区上石神井で開

院、翌年に結婚して 49 歳の娘と 46 歳の息子の孫た
ちと楽しくしています。現在、獣医学博士を取得し、
野生動物救護獣医師協会会長として頑張っています。
	 ＜新妻	勲夫（昭 39卒）＞
●大田区大岡山で平成 10年より北千束整形外科を開
業してます。獨協中高時代の友人と月１回程度の会
食・飲み会を行い旧交をあたためてます。最近同窓
生の訃報が続き残念です。	＜神田	良介（昭 49卒）＞
●獨協中学校の同窓生と一緒に一献やるのがいつま
でも心置きなく楽しめる時となっています。その様
な出会いを得られた事に感謝です。
	 ＜酒井	拓充（昭 49卒）＞
●早いもので卒業して半世紀、古希が目の前。御陰様
で大病もせず現役で働いております。娘２人もとうに
嫁ぎ、孫は３人本当に可愛いもんです。昨年同級生
の元体育教員の萩野先生との食事会に参加しました。
懐かしく楽しい一時でした。今は家内と孫の成長を
見ながらもう少し頑張ります。
	 ＜伊藤	和則（昭 49卒）＞
●教員生活 46年目。中学校を皮切りに高校、大学で
教え、今また中学校で校長も教授職も歴任して、思う
は無限の可能性を秘めた中学生との生活が一番。教
員人生に悔いなし。	 ＜大久保	幸夫（昭 49卒）＞
●中学・高校を獨協で過ごし、卒業後早や 50年。天
野貞祐校長の「勉強して自分が良くなれば、人間と
して良くなれば、それが社会から返ってくる」とい
う話が今でも強く心に残っています。
	 ＜黒野	泰正（昭 49卒）＞
●コロナ前まではトライアスロンやってました。最
近は忙しく練習時間も取れないのでマラソン大会だ
けは続けています。いまだに中高の同級生と登山や
旅行に行きます。子供もひと段落。そろそろセミリ
タイヤかな？	 ＜飯田	哲也（昭 59卒）＞
●大和徳洲会病院循環器内科で不整脈診療に従事し

私の近況　卒業 ん十年私の近況　卒業 ん十年

　　　　　　　平成 8年卒 同 窓 会 稲 葉 朋 也（平成８年卒業）

　令和 6年 2 月 3 日、昭和 51 年卒の長峰謙一さん
が営む「かつ一」（とんかつ）をお借りして、少人数
ではありますが平成 8年卒同窓会をいたしました。
卒業後約 28年が経過したにもかからず、卒業前と変
わらない和気あいあいとした会となりました。獨協
同窓会幹事もこのメンバーにおりますのでさらに多
くのご参加につながればと思います。

クラス会だよりクラス会だよりクラス会だより
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寄 付 金 納 入 者 一 覧 （「101 号」 以降）
（敬称略）　　

石井　進	 （昭和20）	 20,000
山中　靖夫	 （昭和24）	 30,000
野村　恭弘	 （昭和30）	 10,000
西澤　雄固	 （昭和30）	 50,000
池田　彰男	 （昭和31）	 10,000
小川　秀明	 （昭和32）	 5,000
橋本　正樹	 （昭和32）	 15,000
滝川　国勝	 （昭和32）	 （匿額）
岩田　守弘	 （昭和34）	 10,000
塩崎　晴朗	 （昭和34）	 10,000
金子　宏	 （昭和34）	 10,000
沢辺　瀞壱	 （昭和34）	 10,000
（匿名）	 （昭和34）	 30,000
佐藤　八郎	 （昭和35）	 50,000
梅木　建昭	 （昭和35）	 20,000
神保　孝雄	 （昭和35）	 10,000
里見　治	 （昭和35）	 50,000
松木　益道	 （昭和36）	 5,000
石田　勝教	 （昭和36）	 10,000
益井　邦夫	 （昭和37）	 10,000
昭和37年卒	傘寿の会	代表	橋本設夫
　	 （昭和37）	 37,000

昭和37年卒	傘寿の会	代表	橋本設夫
　	 （昭和37）	 30,000
昭和40年卒	獨新会	幹事	櫻田可人
	 （昭和40）	 20,000
江島　健二	 （昭和41）	 10,000
宮﨑　輝雄	 （昭和42）	 10,000
竹島　正	 （昭和42）	 20,000
浅野　一	 （昭和42）	 （匿額）
三宅　博	 （昭和43）	 5,000
（匿名）	 （昭和43）	 10,000
村上　順	 （昭和43）	 10,000
橋本　俊春	 （昭和45）	 10,000
白川　善之	 （昭和46）	 10,000
獨協高校	昭和46年卒一同	代表	白田周作
	 （昭和46）	 60,000
小川　守一	 （昭和46）	 10,000
眞田　毅	 （昭和47）	 5,000
鴨野　哲郎	 （昭和47）	 3,000
森　一博	 （昭和47）	 10,000
中村　仁	 （昭和47）	 10,000
上田　善彦	 （昭和47）	 10,000
荻野　和律	 （昭和48）	 10,000

伊本　博彦	 （昭和49）	 5,000
木村　宗孝	 （昭和50）	 10,000
岡崎　修	 （昭和50）	 10,000
曽谷村　泰弘	 （昭和52）	 5,000
川原　純一	 （昭和52）	 10,000
（匿名）	 （昭和52）	 10,000
立原　弘章	 （昭和52）	 30,000
福井　晃	 （昭和52）	 10,000
島田　裕司	 （昭和52）	 10,000
伊藤　英一	 （昭和52）	 10,000
山本　浩士	 （昭和52）	 10,000
遠山　洋一	 （昭和53）	 10,000
日吉　康長	 （昭和53）	 10,000
（匿名）	 （昭和53）	 10,000
野村　芳樹	 （昭和54）	 10,000
山崎　博之	 （昭和59）	 10,000
吉松　栄彦	 （昭和59）	 10,000
矢野　剛司	 （昭和62）	 10,000
三井　義久	 （昭和63）	 30,000
藤山　拓也	 （平成4）	 10,000
堀切　教平	 （平成11）	 10,000

ご協力ありがとうございました。今後とも会費納入および財務拡充のご寄付をよろしくお願い申し上げます。
獨協同窓会は任意団体のため、寄付金控除制度の対象になっていません。
確定申告での所得控除や税額控除は受けられませんので、予めご了承ください。

私の近況　卒業 ん十年私の近況　卒業 ん十年

ております。	 ＜横山	泰広（昭 59卒）＞
●中学・高校と野球に明け暮れ、中学では顧問の馬越
先生、高校では監督の長坂さん（ＯＢ）に指導して頂
きました。現在は埼玉県坂戸市でクリニックを開業
して 17年が過ぎました。	＜吉松	栄彦（昭 59卒）＞
●教育業界からＩＴ業界へ転職しました。環境は大き
く変わりましたが、鉄道への情熱は獨協にいた頃と全
く変わっていません。コロナ禍もようやく一段落し
たのでまたあの頃のような旅行をしたいと思う日々
です。	 ＜渡邊	　映（平 16卒）＞
●目の前に広がる将来の自由さ、足下には日々の生
活の煩わしさ、夢想するは掴みうる未来。これでい

いのかと眼を閉じ…、６時のアラーム、今朝も寒い。
	 ＜堀川	隆正（平 16卒）＞
●卒業から 20 年、当時の友人たちとも交流があり、
変わらずバカ話をしています。また私事ですが、昨
年子どもが生まれ、40歳手前での初育児に毎日悪戦
苦闘しています。	 ＜酒井	洋平（平 16卒）＞
●獨協高校を卒業して約 20年が経ち、しみじみと青
春を謳歌していたなと思い出します。クソガキだっ
た頃から良くも悪くも大人になってしまい、日々の
仕事と子供の育児奮闘中の日々です。たまにはあの
頃にもどりたいな～。。。	 ＜髙野	博之（平 16卒）＞

　卒業年	 　氏　名	 	物故年月日　　　　　　　　　　　　　　　　　　

昭和 19年	 斎藤　謙治	 2023/5
昭和 20年	 玉川健二郎	 2023/9/13
昭和 20年	 美坂　則道	 2021/8/11
昭和 20年	 石原　寛	 2023/4/5
昭和 20年	 中村　誠治	
昭和 23年	 大倉　郁雄	 2023/11/3
昭和 25年	 渡辺　秀明	 2024/2/16

昭和 26年	 赤川　明	 2023/11/15
昭和 27年	 朝比奈　貴次	 2023/10
昭和 28年	 酒井　府	 2024/2/9
昭和 30年	 西沢　雄固	 2023/10
昭和 34年	 丸茂　明	 2023/8/8
昭和 36年	 宮地　直丸	 2023/11/21
昭和 37年	 本間　亨	 2023/5/5
昭和 38年	 小田桐　泰彦	 2024/1/13
昭和 39年	 大野　秀彦	 2023/10/17

昭和 41年	 北沢　正夫	 2024/1/24
昭和 41年	 長村　洋	 2024/3/20
昭和 42年	 竹島　正	 2023/11/27
昭和 42年	 会田　長治	 2023/10/4
昭和 43年	 小澤　眞嗣	 2023/6/14
昭和 44年	 高島　誠	 2023/9/13
昭和 45年	 一柳　貞樹	 2021/6/24
昭和 45年	 金田　好春	 2023/12
昭和 46年	 川浪　裕正	 2023/11/11

物故者名簿（『独協通信』101 号以降）　ご冥福をお祈り申し上げます
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グッズ 紹 介

今年も、総会親睦会および
獨協祭にて頒布いたします

発送ご希望の方は、同窓会
事務室までご連絡ください

info@dokkyo-mejiro.com
03-3946-6352

ピンバッチ

カフス

Tシャツ
キャップ

野球部応援グッズ
三菱鉛筆製「ピュアモルト」 
ダークとライトがございます

2024　2色ボールペン＋シャープペンシル

独協通信 103 号（令和６年 12 月初旬発行）の原稿募集
締切日：令和６年９月末
同窓生の皆様から、投稿をお待ちしています。
　①　ドイツ語圏における体験など（800字）	 ②　クラス会、ＯＢ会、など集いの報告（200字）
　③　獨協の思い出（800字）	 ④　近況報告（200字）
＊頂戴しました原稿への加筆・修正、一部削除などはご承知ください。
＊独協通信は同窓会ホームページにも掲載されますので、ご理解くださいますようお願い申し上げます。

　　　郵送の場合	 ➡	〒 112-0014　文京区関口3-8-1　獨協同窓会
　　　　　メール	 ➡		info@dokkyo-mejiro.com
　　　　　電　話	 ➡		03-3946-6352（	毎週		月・木	13：00～ 16：00	）

同窓会からのお知らせ同窓会からのお知らせ

ＯＢ会の発足・クラス会の開催など、お手伝いいたします
同窓会名簿は、悪徳業者に利用されないよう、個人情報保護の観点から 2010 年版を最後に発行を中止しています。
しかし、会員の利用目的に沿って必要な情報を提供していますので、事務局までお問い合わせください。

鉄道研究部は創部 50年を経て、ＯＢ会が発足しました。現在、ＯＢ会が存在していないクラブの皆さま、ＯＢ会
組織に向けた活動をサポートいたします。（グループメールを用いた名簿管理など）

独協通信ＯＢ会紹介コーナーについて
独協通信 92号からＯＢ会紹介コーナーを設けておりますので、振ってご投稿ください。　
文字数・写真などは、通信 96号・12ページの「ラグビー倶楽部」を参考にしてください。

	 メール		➡		info@dokkyo-mejiro.com	 電　話		➡		03-3946-6352（	毎週		月・木	13：00～ 16：00	）

獨協祭 開催日獨協祭 開催日
99月月2121日日・・2222日日
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LAGRAPO

会社が成長する仕組みを作る
　　　　のプロジェクトマネジメントで宇宙開発

経歴  (担当実績)

JAXA   HT V  ( こうのとり) 開発
三菱重工業   H-IIAロケット設計

髙 野  宗 之（平成 8 卒）

代表取締役社長

メール  :  contact@lagrapo.co.jp
電 話  :  03-6824- 0833

株式会社ラグラポ

お問合せ、お待ちしております。

名古屋甲状腺診療所
TEL. 052-252-7305

名古屋市中区大須 4-14-59
www.kojin-kai.jp/nagoya/

さっぽろ甲状腺診療所
TEL. 011-688-6440

札幌市中央区大通西 15 丁目 1-10   I TOメディカルビル札幌 5F
www.kojin-kai.jp/sapporo/

～甲状腺を病む方々のために～

伊藤病院
院長   伊藤公一（昭和 51 年卒）

TEL. 03-3402-7411　東京都渋谷区神宮前4-3-6　www.ito-hospital.jp

医療法人社団甲仁会
理事長  伊藤公一

東京都昭島市宮沢町522-2

理事長　野	村	芳	樹（昭和54年卒）

医療療養型180床・透析ベッド36床
入院（一般内科・透析）・外来透析・各種健康診断随時ご相談ください

TEL	042-500-2611　FAX	042-500-2612

医療法人社団

野村会 昭和の杜病院

SASAKI LAW OFFICE
佐々木綜合法律事務所

東京都千代田区神田須田町1丁目26番　芝信神田ビル10階
TEL	03-3255-0091　FAX	03-3255-0094
相続・不動産・	企業法務など　
さまざまなお悩みを承っております。

東京弁護士会所属
弁護士　佐々木	広	行（昭和61年卒）
〔平成28年度	東京弁護士会副会長〕

お気軽に
お問合せ
ください

中中
島島  

達達
弥弥  

S61卒 

中島達弥公認会計士事務所 
mobile  :  090-3478-8233 
 

e-mail  ： tat.nakajima@ms01.jicpa.or.jp 

 

法人経営者及び個人事業主の経営・会計アドバイザリー 
 

病院等の医療機関も含めたあらゆる業種の 
 

会計監査、顧問に加え社外監査役や監事も承っております 
 
 
（略歴） 
1990.10 ～ 2020.6 ： 有限責任監査法人トーマツ（退所時 パートナー） 

2020. 7 ～           ： 中島達弥公認会計士事務所開設 

                            会計監査、顧問及び社外監査役として協働中 

薄毛治療ならベアAGAクリニック
院長清水崇裕【平成17年卒】

◆薄毛でお悩みの獨協卒業生の皆様、お気軽にご連絡ください（獨協割あり）。

〒160-0022 東京都新宿区
新宿3丁目14－22 小川ビル4階

https://www.bea-agaclinic.jp/
TEL:03-5925-8241 ※木・祝   休診

　天野貞祐先生は、1884年（明治 17年）に現在の
相模原市でお生まれになりました。今年は生誕 140
周年です。獨協学園史資料センター（獨協大学内）で
は9月 30日まで特別展示「天野貞祐展」を開催中で
す。本誌表紙にご案内していますので、是非足を運ん
で頂きたいと思います。同窓会では天野先生が講演さ
れた録音資料を保管しています。9月の獨協祭ではＣ
Ｄにコピーして来場者に配布したいと思います。
　1月 14日、前日の吹雪の後、晴天に恵まれました。
北長野、黒姫山をバックに妙高高原駅から長野駅に向
かう「しなの鉄道」を撮りました。北陸新幹線開業前は、
多くの在来線長距離列車が様々な思いを乗せて走った
鉄路です。	 沖山 （黒姫 -古間）

編 集 後 記

保管にお困りの「思い出の品」はありませんか？
制服制帽・教科書・名簿・アルバム・記念メダルなど
資料センターでは獨協の歴史を未来に残す活動をしています。

ご提供頂けます資料がありましたら同窓会事務室
までご連絡ください。

獨協学園史資料センター（獨協大学内）


